

## 325 000 \$ pour la mise en place du projet Innovation circulaire

**Trois-Rivières, le 5 octobre 2023** – L'équipe d'Environnement Mauricie est fière d'annoncer un investissement de plus de 325 000 \$ par le milieu pour lancer le projet Innovation circulaire qui sera déployé dans la région jusqu'en 2025. Grâce à l'appui de Développement économique Canada pour les régions du Québec, d'Énercycle, du Fonds du Grand Mouvement de Desjardins, d'Éclorre fonds environnement Trois-Rivières, ainsi que plusieurs autres partenaires locaux, Environnement Mauricie accompagne les entreprises pour les aider à intégrer l'économie circulaire et réduire leur empreinte environnementale.

### Innovation circulaire : cohortes et le coût des déchets

Dans le cadre du projet Innovation circulaire, Environnement Mauricie mise sur deux stratégies. La première consiste à rassembler des entreprises industrielles et manufacturières en cohortes pour identifier des solutions tirées de l'économie circulaire à des problématiques locales. Sur 2 ans, ce sont 5 cohortes qui verront le jour dans les villes et MRC de la Mauricie avec lesquelles des projets-pilotes répondant à leurs enjeux liés aux matières résiduelles seront développés. Les entreprises intéressées peuvent déjà contacter Environnement Mauricie.

Innovation circulaire propose, comme seconde stratégie, un service d'analyse des coûts des flux de matières pour 9 entreprises manufacturières et artisanales. Par un accompagnement individuel, ce service permet de savoir combien paye une entreprise pour générer et s'occuper de ses déchets, afin de mieux cibler les procédés qui gagneraient à être optimisés pour devenir plus rentables... et écologiques.

### Citations

« Depuis plus de 4 ans, notre équipe travaille à faire connaître l'économie circulaire pour réduire l'enfouissement de nos déchets. C'est près de 90 entreprises, 570 000 kg de matières qui ont été maillées entre les entreprises, 272 00 kg de CO2 éq. évités et près de 40 000 \$ en économie générée. Le lancement d'Innovation circulaire nous permet aujourd'hui d'utiliser cette expérience acquise pour aller encore plus loin dans la résolution de problèmes par le biais de solutions circulaires. L'appui de nouveaux partenaires financiers contribuera au virage d'une économie durable pour la Mauricie et au soutien à des entreprises engagées dans leur milieu. » *Lauréanne Daneau, directrice générale d'Environnement Mauricie*



Développement  
économique Canada  
pour les régions du Québec

Canada Economic  
Development  
for Quebec Regions



Desjardins

ENERCYCLE

Valoriser les matières résiduelles de la Mauricie



éclorre

fonds environnement Trois-Rivières

« Quand on place l'environnement au cœur de l'action, on est en bonne position pour développer une économie plus résiliente et durable. C'est une priorité pour notre gouvernement d'offrir aux entreprises canadiennes les outils nécessaires pour être compétitives à l'échelle mondiale, notamment en développant des technologies vertes novatrices. C'est pourquoi nous appuyons le projet d'Environnement Mauricie avec une contribution non remboursable de 160 000 \$ afin de réduire l'empreinte environnementale des entreprises d'ici grâce à l'innovation circulaire. Félicitations à toutes les personnes qui ont contribué à la réalisation de ce projet, et continuons d'innover afin de bâtir l'économie du futur. »

*L'honorable Soraya Martinez Ferrada, députée d'Hochelaga, ministre du Tourisme et ministre responsable de Développement économique Canada.*

« Les coûts d'enfouissement des matières résiduelles augmentent et continueront d'augmenter et c'est connu : le déchet le moins cher est celui qui n'existe pas. J'invite les entreprises à se mettre en action, à analyser de près le potentiel des matières résiduelles générées au cœur de leurs activités, avec le même regard que celui porté sur leurs pratiques d'affaires. Environnement Mauricie détient l'expertise pour les accompagner et Énercycle appuie fièrement la démarche d'économie circulaire initiée en 2019 qui prend un nouveau souffle aujourd'hui en devenant Innovation circulaire. »

*Michel Angers, président d'Énercycle*

« L'appui de 50 000 \$ par le biais du Fonds du Grand Mouvement va au-delà du soutien financier; c'est la démonstration de notre engagement à investir dans les communautés pour appuyer des projets qui ont le potentiel de transformer notre société. Nos membres entrepreneurs pourront bénéficier de l'expertise liée aux projets développés et même participer à ceux-ci pour engendrer des changements durables et contribuer à l'effort collectif au bénéfice des générations futures. »

*David Bélanger, directeur de la Caisse de Trois-Rivières Desjardins*

« District Lupel supporte fièrement l'initiative d'Environnement Mauricie afin d'améliorer la gestion des matières résiduelles de la région. District Lupel est en pleine élaboration d'un centre régional de revalorisation de bioressources résiduelles qui permettra de réunir au même endroit un maximum de projets en économie circulaire dans le secteur agroalimentaire et les autres secteurs connexes. Nous nous engageons à participer activement aux différentes cohortes d'Environnement Mauricie, ainsi qu'à la recherche de solutions en lien avec l'économie circulaire. »

*Jean-Philip Provencher, directeur général du District Lupel*

– 30 –



Développement  
économique Canada  
pour les régions du Québec

Canada Economic  
Development  
for Quebec Regions



**Desjardins**

**ENERCYCLE**  
Valoriser les matières résiduelles de la Mauricie



**éclorre**  
fonds environnement Trois-Rivières

### À propos d'Environnement Mauricie

Fondé en 1995, le Conseil régional de l'environnement Mauricie (Environnement Mauricie) est un organisme à but non lucratif ayant pour mission de créer une synergie favorisant la protection de l'environnement dans le développement durable de la Mauricie. L'un des 16 membres du Regroupement des conseils régionaux de l'environnement du Québec (RNCREQ), il détient un mandat du ministère québécois de l'Environnement qui consiste à exercer une veille environnementale, favoriser la concertation régionale et réaliser des activités et outils de sensibilisation auprès des décideurs et de la population.

### À propos du Fonds du Grand Mouvement de Desjardins

Depuis 2016, Desjardins s'est doté d'un fonds de 250 millions de dollars afin d'investir dans les communautés pour appuyer des projets d'ici 2024. Ce fonds vise notamment à soutenir la relance socioéconomique des régions du Québec et de l'Ontario. Ses principaux créneaux sont : l'environnement, la jeunesse, la santé, l'entrepreneuriat et le développement récréotouristique.

#### Sources :

##### Lauréanne Daneau

Directrice générale  
Environnement Mauricie  
819 944-1806 (cell.)

##### Marie-Christine Vézina

Directrice des communications  
Caisses Desjardins de la ville de Trois-Rivières  
819 376-1200, poste 7482054



Développement  
économique Canada  
pour les régions du Québec

Canada Economic  
Development  
for Quebec Regions



Desjardins

ENERGYCYCLE

Valoriser les matières résiduelles de la Mauricie



éclore

fonds environnement Trois-Rivières